

Presentación

El tiempo histórico se acelera. La velocidad de los cambios deja atrás, muchas veces, la capacidad de observarlos, entenderlos o preverlos. Fenómenos comunes, situaciones diversas y resultados variados hacen de este mundo global un escenario de convergencias y contradicciones.

Con la intención de contribuir al conocimiento de esta cambiante realidad, la revista *Política y Cultura* ofrece a sus lectores una diversidad de análisis que abordan las temáticas que atraen gran parte del interés actual de las ciencias sociales en torno a la realidad mundial: globalización, integración, desintegración y otras vías de relación entre economías, naciones, sociedades,

Los análisis que conforman este volumen no agotan, obviamente, todas las temáticas ni todas las realidades. Las ausencias, es menester resaltar, no son manifestación de criterios de jerarquización o exclusión.

El orden en que se presentan los trabajos no responde a criterios geográficos sino a sus convergencias temáticas con una noción de **GLOBALIZACION**, como proceso que involucra a distintas economías, individualmente o en agrupamientos; y con una noción de **INTEGRACION**, en que las relaciones interestatales trascienden lo estrictamente económico. Sin embargo, las tendencias a la **INTEGRACION** comparten el escenario con las de sentido contrario, las de **DESINTEGRACION** y otras búsquedas de relaciones que transitan caminos distintos, es decir, **OTRAS VÍAS**.

Aún partiendo de estas definiciones conceptuales mínimas, no dejamos de reconocer la heterogeneidad teórico-metodológica con que son abordadas en el medio académico. En **APORTES AL DEBATE ACTUAL** ofrecemos una muestra multidisciplinaria de perspectivas representativas en las ciencias sociales latinoamericanas ante la temática en cuestión, a través de cuatro entrevistas con las que damos inicio a este volumen.

Una de nuestras preocupaciones editoriales es abordar las temáticas analizadas desde distintas expresiones visuales. En **UNA VISION CARTOGRÁFICA** ofrecemos una serie de mapas que dan cuenta de algunos de los problemas que en este volumen se tratan.

El análisis de la compleja y multifacética realidad mundial reclama integrar generalización y especificidad y se profundiza con informaciones precisas como las de las **NOTAS Y RESEÑAS**. Por su parte, la sección de **MATEMÁTICAS Y CIENCIAS SOCIALES**, como es habitual en nuestra revista, intenta contribuir al conocimiento de la creciente relación interdisciplinaria en la representación y análisis de la realidad social.

En **NUESTRO HOMENAJE** manifestamos el reconocimiento a la calidad y generosidad de la labor intelectual de científicos sociales cuya obra deja huella y marca caminos en la aventura cotidiana del conocimiento social.

Esperamos que este número constituya un paso en esa dirección.

COMITÉ EDITORIAL